Taisan for L'Assommes

GAZETTE DES CAMPAGNES

OURNAL DU OULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES UFIIDES

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du ler de chaque mois, ou commencer avec le ler numéro de l'année. On ne s'abenne pas moins que pour un an: L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le rejus de la Gasette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à Firmin H. Proulx, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES:

Première insertion10 centins par ligne Deuxième insertion, etc.....3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Coux qui desirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la veute de terres instruments d'agriculture, etc., étc., trouveront avantageux d'a moncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT: }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT

SOMMAIRE

Revus de la Semaine: Ce que nous lisons dans l'Opinion Publique à l'occasion des médailles offertes à tous les établissements d'éducation dans notre pays, par Son Excellence le Gouverneur Général.—MM. le Dr. É. Dionne et Arthur Thiboutote reçoivent les honneurs du concours offert par M. le comte de Premier Réal.—Souscriptions des citoyens de la ville de Québec au foud de secours des Irlandais; on reçoit en Irlande de nombreux secours, et des souscriptions personnelles se montent à une sommé élevée-Le Cercle catholique de Québec donne cinq cents piastres à la société St. Vincent de Paul provenant d'une soirée dramatique et de quêtes faites par les membres du Cercle.—Bois de chauffage donné aux panvres de Québec, par les cultivateurs de St. Augustin et de Portneuf.—Les RR. Sœurs de la Charité sont en quête de secours pour leur Hospice des orphelins à Québec, dans plusieurs de nos paroisses.—Rentrée des élèves de l'Ecole d'agriculture de Ste. Anne; quelques détails concernant le programme d'enseignement suivi dans cette institution, au point de vue théorique et pratique.

Causerie Agricole: Manière de traiter le fumier lorsqu'on ne peut l'employer frais (Suite). Effet que produisent le volailles en grattant le tas de fumier. — Résumé des conditions nécessaires pour que le produit des étables profite autant que possible. — Effet du sulfate de fer et du plâtre sur le fumier. — Moyen d'employer le plâtre sur le fumier. — Effet du sel sur le fumier. — Moyen de conservation du puriu dans les fosses. — Effet de la chaux éteinte sur le fumier. — Action du fumier sur les terres. — Des fumures copieuses à de trop longs intervalles.

Sujete divere: Apiculture: Comment forcer les abeiles à jeter et à rentrer. — Du choix des semeuces. — Qualité des fromages. — Le trède mélangé aux graminées. — Emploi du sel en agriculture. — Utiliser les mauvaises herbes.

Choses et autres: Une fromagerie à St. Denis, comté de Richelieu. — Fumez, beaucoup et semez peu.

Receites: Moyen d'empécher que les lampes de nuit ne soient nuisibles aux malades. Graisse à souder. — Moyen de hûter la germination des graines.

PRIERE ABONNES DE PAYER

REVUE DE LA SEMAINE

Nos lecteurs n'ignorent pus que Son Excellence le Gouverneur Général vient de gratifier to s les établissements d'éducation dans la Puissance du Canada, de médailles d'argent ou de bronze, offertes au concours des élèves de ces différentes institution. A ce sujet nous publions l'extrait s ivant de l'Opinion Publique qui nous fera apprécier davantage cet acte de la part de Son Excellence le Marquis de Lorne:

"L'importance accordée à l'éducation de la jannesse à toujoure été regardée par les moralistes modernes comme le fidèle interprête du génie d'un
peuple; en effet, c'est le thermomètre précis qui
donne le degré de civilisation auquel il est parvenu,
c'est la preuve la plus convainquante de sa vitalité
et l'assurance certaine d'un avenir brillant et prospère. Les pays qui ont fait à cette partie du programme
ministériel les plus larges concessions, sont ceux où
les sciences et les arts sont le plus développés, et qui
ont acquis, on dépit même de-leur faible population
et de l'exignité de leur territoire, une prépondérance
marquée parmi les nations

marquée parmi les nations

"Cette grave question, autour de laquelle gravitent tant d'autres qui leur doivent leur importance, a été comprise par la plupart des hommes que Deu a proposés à la direction du Canada. Nos gouverneurs ont toujours travaillé pour que le niveau des connaissances enseignées dans le pays allât toujours croissant, et ils ont toujours mis en jeu leur influence et leur autorité pour promouvoir les intérêts intellectuels de notre peuple. Mais, il faut l'avouer, on a constaté plusieurs lacunes dans leur manière de concourir au développement de l'instruction, publique. Trop souvent leur action, fat concentrée sur quelques institutions dont l'éclatante renommée reléguait dans l'ombre les établissements d'instruction primaire ou secondaire, bien que ces rares institutions n'aient toujours représenté qu'une fraction bien infime de de notre jeunesse scolaire. Il appartenait au marquis

141